

Baja salario de la maquila (El Reforma 07/09/10)

Baja salario de la maquila (El Reforma 07/09/10) En todo el País, las empresas IMMEX han generado 122 mil puestos de trabajo en los primeros 5 meses del año. Ulises Díaz Ciudad de México (7 septiembre 2010).- En algunas entidades del País como Jalisco, Guanajuato, Nuevo León y Estado de México los establecimientos de la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (IMMEX) han recuperado empleos, pero con una notable reducción en el salario real. En Jalisco se han generado 3 mil 696 empleos en los primeros cinco meses del año, pero la remuneración promedio por persona empleada es 6.6 por ciento inferior en términos reales al nivel que tenía en 2008, según datos del Instituto Nacional de Geografía y Estadística (Inegi). Para el caso de Guanajuato, se han generado 5 mil 887 plazas este año, pero el salario medio es 6.3 por ciento inferior al que se registró en mayo de 2008, previo a la crisis. La recuperación más notable está en Nuevo León, donde el salario perdió 2 por ciento de poder adquisitivo, pero hay 22 mil 542 empleos nuevos este año; en Estado de México, la reducción salarial fue de 2.8 por ciento y el empleo aumentó en 13 mil 928 nuevos puestos. Tanto en Guanajuato como en Nuevo León los empleos del sector ya recuperaron el nivel de mayo de 2008. En contraste, en San Luis Potosí, entidad en donde los salarios aumentaron 3.2 por ciento, a la maquila aún le falta generar 652 puestos para recuperar el nivel que tenía antes de la crisis. En todo el País, las empresas IMMEX han generado 122 mil puestos de trabajo en los primeros 5 meses del año con un salario medio de 8 mil 341 pesos mensuales, 0.4 por ciento inferior en términos reales al que tenían en mayo de 2008, según los datos del Inegi. "El pago está dictado por estándares internacionales, a final de cuentas la industria maquiladora de exportación no está compitiendo en el ámbito nacional, sino con el de la manufactura global y tenemos que estar muy pendiente de los costos en otras regiones del mundo", precisó Luis Aguirre Lang, presidente de la Asociación de Industrias Maquiladora y Manufactureras de Occidente (AIMMO). Sin embargo, y sin importar cómo se comportan los salarios dentro de las maquiladoras, este tipo de industrias suelen ser mejor remuneradas que el resto de los sectores productivos, explicó. "La industria maquiladora, comparada con el resto de la fuerza laboral en el País, y variando por el tipo de sector industrial en el que se desempeñe, es decir la complejidad de la manufactura, en promedio paga entre 2 y 2.5 veces más que el salario mínimo nacional", dijo.